

IEEM

Continúa recuento en 5 ayuntamientos

oem#ucs@ieem.org.mx

oem#ucs@ieem.org.mx

VIOLETA HUERTA

Amalia Pulido dijo que garantizarán la seguridad y los cómputos en las juntas

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) informó que 16 municipios ya concluyeron los cómputos oficiales, mientras se realizaba el recuento total en cinco ayuntamientos, sólo dos no habían iniciado sesiones: San Simón de Guerrero y San Felipe del Progreso.

Además, este miércoles el IEEM autorizó sedes alternas para el cómputo en los municipios de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli.

La consejera presidenta, Amalia Pulido dijo que están tomando todas las consideraciones para garantizar la seguridad y los cómputos en todas las juntas, atendiendo las peticiones de los partidos. "Todas las solicitudes se están analizando", aseguró.

También explicó que en el cómputo municipal llevaba un 27% de avance y 30% en el distrital, mientras que en Temascaltepec lograron recuperar la documentación con éxito.

SESIÓN

El IEEM señaló que Zinacantepec, Zumpango y Cuautitlán Izcalli hicieron una pausa en sus trabajos, en espera de alguna respuesta por parte de los órganos centrales para saber qué continuaría en sus sesiones de cómputo.

Los consejos municipales donde terminó el cómputo: Amatepec, Atizapán, Ixtapan del Oro, Morelos, Nopaltepec, El Oro, Otzoloapan, Nextlalpan, Ozumba, Papalotla, Temamatla, Temascalapa, Tlaltlaya, Tonatico, Zacazonapan y Tonanitla.

Además, se realizaba el recuento total de votos en los consejos municipales de Hueypoxtla, Jocotitlán, Soyaniquilpan, Villa del Carbón y Luvianos.

PARTIDOS

El representante de Movimiento Ciudadano, Anselmo García señaló que debe haber plena certeza de los resultados y que no haya lugar a dudas de la elección,



El cómputo municipal llevan un 27% de avance, mientras que el distrital, 30%

pero hay algunos datos del sistema que no coinciden con las boletas y municipios con más votantes que boletas como en San Martín de las Pirámides, Santo Tomás, Valle de Bravo, Villa de Allende, mientras que en Texcaltitlán y Tequixquiac había boletas fuera de los paquetes y en Naucalpan faltaba claridad.

Agustín Uribe del PRD advirtió que pidieron abrir paquetes en muchos municipios y distritos, pero muchos vocales decían que había indicación de que se abriera la menor cantidad posible.

En Ixtapaluca, señaló, marcaban 261 que podían abrirse, pero al solicitarlo les dijeron que la indicación era que sólo se abriera la mitad y al final fueron 130.

En Naucalpan, dijo, policías estatales acudieron a la Junta, ya se retiraron, pero no lo pidió ningún vocal, sino la representación del PVEM.

El representante del PAN, Alfonso Bravo advirtió la gravedad de que haya ingresado la policía en Naucalpan y pidió que se tomen las medidas para que se realice el cómputo en Naucalpan.

Mientras que, la consejera Karina Vaquera felicitó a las y los vocales, pero también advirtió que algunos tienen actitudes que podrían obstaculizar el cómputo y algunas representaciones presionan de forma innecesaria.

Por su parte, la representante del Partido Verde advirtió que en Tenango del

Valle, a sus representaciones no les dejaron usar celular y la comunicación ha sido complicada. Pidió verificar para que el cómputo se realice con transparencia.

En Jilotzingo, dijo que se aprobó la apertura de 20 casillas, sin embargo, fue muy lento el proceso porque declaraban recesos. Dijo que ya pidieron la atracción de cómputos en Ocoyoacac y en Almoloya de Juárez.

Francisco Vázquez de Morena dijo que quieren que todo se aplique conforme a la norma, la cual es muy clara acerca de cuándo puede haber conteos en otras sedes. Rechazó cualquier tipo de violencia o agresión y pidió no hacer comentarios temerarios que confundan a la gente que está trabajando.

El representante de MC advirtió que las irregularidades no fueron generalizadas, pero las hubo en algunas partes; así como lentitud en el cómputo, como ocurrió en el municipio de Tlalneantla.

Finalmente, el representante del PRI señaló que en la mañana pidieron que el conteo de Luvianos se hiciera en sede alterna, pero ya todo se tranquilizó. Asimismo pidió verificar el tema de Naucalpan.

La consejera Sandra López Bringas señaló que deben apoyar a quienes piden cómputos en sedes alternas y la consejera Daniella Durán Ceja dijo que hay casos específicos de atracción del cómputo para tener más personal y que sean exitosos.

Dos municipios no habían iniciado su conteo y en tres se autorizó una sede alterna; el avance general del cómputo es del 30%

IEEM determina recuento en cinco ayuntamientos

Cómputo de Zumpango, Cuautitlán y San Simón de Guerrero será en sede del instituto por seguridad

CLAUDIA GONZÁLEZ, REBECA JIMÉNEZ, EMILIO FERNÁNDEZ Y ARTURO CONTRERAS
Corresponsales

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) determinó que habrá conteo total de votos de los municipios de Hueyapoxtla, Jcotitlán, Soyaniquilpan, Villa del Carbón y Luvianos.

Mientras que el cómputo de las actas de los ayuntamientos de Zumpango, San Simón de Guerrero y Cuautitlán Izcalli, San Felipe del Progreso y Donato Guerra se realizará en las instalaciones del IEEM por cuestiones de seguridad.

El Consejo General informó lo anterior durante la sesión en la que se dio cuenta sobre el avance en los cómputos municipales.

Respecto a Temascaltepec, donde la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) informó que se habrían extraviado ocho paquetes, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido, dijo que si bien se recuperó la do-

138

PAQUETES ELECTORALES fueron detectados con irregularidades.

170

ÓRGANOS DESCONCENTRADOS iniciaron este miércoles el cómputo de los sufragios.

70%

DE AVANCE registró el IEEM en el conteo de votos en el ámbito municipal.

cumentación, “se está analizando las condiciones”.

Durante la sesión del Consejo General detallaron que el conteo avanzó 70% en el ámbito municipal y 40% en los distritos.

En Naucalpan, bajo un ambiente ríspido inició el conteo de paquetes electorales en la junta municipal del IEEM, luego de que candidatos de la coalición PAN-PRI-PRD rechazaran los datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP)



En el municipio de Naucalpan comenzó el cómputo distrital. El PREP le dio el triunfo al morenista Isaac Montoya.

que le dieron el triunfo a Morena. A la junta municipal electoral del IEEM llegaron un total de mil 192 paquetes y ayer miércoles inició el conteo de 138 en los que hay inconsistencias entre lo publicado en las sábanas que se colocan en cada casilla y las actas de cada paquete electoral.

Durante el conteo se solicitó el ingreso de policías estatales armados, quienes tras una deliberación de los consejeros, autoridades electorales y representantes de los partidos políticos se volvió a pedir que salieran de la sala de sesiones, ubicada en el centro de Naucalpan.

En Otumba, el candidato morenista a la presidencia municipal, Adolfo Godínez Méndez, quien lleva la delantera en los comicios del pasado domingo con 31.7% de los votos obtenidos, según el PREP, denunció que el abanderado de la alianza PRI-PAN-PRD-NA, Hilarion

Coronel Lemus, quien busca la reelección, se apoderó de dos urnas por unas horas, lo que impidió que se terminara de contar los sufragios.

El abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia, dijo que el alcalde con licencia de Otumba violentó los paquetes de las casillas Básica y Contigua de la sección electoral 3889.

Durante el reinicio del conteo, habitantes de Otumba se apostaron frente a las instalaciones de la Junta Municipal Electoral, resguardada por elementos estatales y de la Guardia Nacional.

En Cuautitlán Izcalli, la jornada electoral dejó como resultado para el caso de la presidencia municipal una victoria para la coalición Sigamos Haciendo Historia en el Edomex; sin embargo, la coalición Fuerza y Corazón por el Edomex solicitó al IEEM el recuento de votos. El conteo lo atrajo la sede central. ●

TRES CAMBIARÁN DE SEDE PARA EL CÓMPUTO

Voto por voto en 5 municipios

Hueypoxtla, Jocotitlán, Villa del Carbón, Luvianos y Soyaniquilpan son las primeras demarcaciones donde se aprobó el recuento

GERARDO GARCÍA

Tras el arranque de los cómputos distritales y municipales, se determinó que en cinco municipios exista recuento total de votos, y en tres más que el conteo cambie de sede, que será el órgano central.

Es de recordar que en total siete contiendas municipales están cerradas por tener una diferencia de menos del uno por ciento entre el primero y segundo lugar, aunque de ellas sólo en Hueypoxtla, Jocotitlán, Villa del Carbón y Luvianos, se aprobó realizar la revisión de voto por voto, y no así aún en Almoloya de Juárez, San Mateo Atenco y San Simón de Guerrero.

Y también aplicará en Soyaniquilpan que, junto a Ocoyoacac y Temascalcingo, hay una diferencia del 1.5 por ciento entre los competidores.

Por otra parte, donde se aprobó el cambio de sede de los cómputos fueron para los consejos de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli, mismos que serán trasladados a la sede central del árbitro electoral de la capital mexicana.

Los trabajos se llevarán toda la tarde, porque se deberá hacer toda la mudanza con la paquetería electoral.

Además, durante la tarde concluyeron los cómputos en 16 consejos municipales y fueron en Amatepec, Atizapán, Ixtapan del Oro, Morelos, Nopaltepec, El Oro, Otzoloapan, Nextlalpan, Ozumba, Papalotla, Temamatla, Temascalapa, Tlatlaya, Tonatico, Zacazonapan y Tonanitla.

En estos casos los órganos des-concentrados procederán a la en-



▲ El domingo, la ciudadanía eligió a los integrantes de los 125 municipios. Foto especial

trega de constancia de mayoría de los candidatos ganadores.

Finalmente, se tiene programado llevar a cabo la distribución de los espacios de representación proporcional (RP) el próximo domingo.

En las elecciones de 2021 sólo decidieron atraer a la sede central el cómputo de Coacalco.

De acuerdo con el Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP) las elecciones de Almoloya de Juárez, San Mateo Atenco, Jocotitlán, Luvianos, San Simón de Guerrero, Hueypoxtla y Villa del Carbón, están cerradas con una diferencia del menos uno por ciento, y en varios casos los votos nulos son mayor a ese porcentaje.

La ley prevé que la apertura de paquetes se puede dar por inconsistencias de los resultados en las actas y donde se cumpla se deberá

atender, porque el organismo electoral tiene una serie de causales.

El representante electoral de Morena, José Francisco Vázquez Rodríguez, cuestionó que la oposición tiene una estrategia y narrativa de acusar fraude electoral, pero precisó que en cualquier proceso electoral es normal el recuento de votos y la apertura de paquetería.

Aclaró que ellos están a favor de la aplicación de la ley, porque incluso proyectó que los votos nulos que se revisen serán a favor del movimiento de "Sigamos Haciendo Historia". Y aclaró que se podrán impugnar las elecciones, una vez que se tengan los resultados finales y no antes.

"Tenemos interés que se aplique la ley como debe de ser, nosotros siempre lo hemos pedido así" (apertura de paquetes).

Cómputos asentarán los resultados oficiales de la elección

- Órganos desconcentrados otorgarán las constancias de mayoría a diputados y alcaldes electos

Lilia González

Para oficializar los resultados electorales obtenidos en las urnas el pasado 2 de junio, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) dio inicio a la Sesión Ininterrumpida de Seguimiento de Cómputos Distritales y Municipales del Proceso Electoral Ordinario para la Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024.

Esta etapa del proceso electoral tiene por objetivo determinar a las y los ganadores definitivos en los 45 distritos y en los 125 municipios mexiquenses, actividad que deberá llevarse a cabo a partir de este miércoles y hasta el sábado 8 de junio.

“El IEEM está tomando las previsiones necesarias para garantizar la seguridad y las condiciones para que se realicen los cómputos en todas y cada una de nuestras Juntas y también decir que todas las solicitudes que las representaciones de partidos políticos han hecho al Consejo General, se están analizando por parte de las áreas técnicas”, indicó en su momento la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez.

Entre las determinaciones que las consejerías aprobaron el primer día de cómputos fue: atraer los cómputos de los

Consejos Municipales de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli, ello al no tener las condiciones idóneas para realizar la actividad en su sede, de ahí que el Instituto habilitara un espacio en un espacio alterno del órgano central para poder realizar los cómputos.

Además se aprobó realizar el recuento total de votos en: Hueyoptla, Jocotitlán, Soyaniquilpan, Villa del Carbón y Luvianos.

Por otra parte, hasta la tarde del 5 de junio se informó que los cómputos municipales ya habían concluido en al menos 16 Consejos: Amatepec, Atizapán, Ixtapan del Oro, Morelos, Nopaltepec, El Oro, Otzoloapan, Nextlalpan, Ozumba, Papalotla, Temamatla, Temascalapa, Tlatlaya, Tonatico, Zacazonapan y Tonanitla, por lo que procederían a la entrega de constancias de mayoría a los presidentes municipales y diputados electos.

Por otra parte, Amalia Pulido informó que la asignación de diputaciones plurinominales habrá de realizarse el próximo domingo, tal y como lo establece el Calendario Electoral.



EN EDOMÉX

Acepta IEEM conteo **voto** **por voto, casilla por casilla**



Ante la inconformidad con los resultados obtenidos en ocho municipios y un distrito, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) atraerá los cómputos de las elecciones de Almoloya de Juárez, Ocoyoacac, Cuautitlán Izcalli, Zumpango, **Villa del Carbón, Texcaltitlán, Donato Guerra y San Simón de Guerrero**, además del distrito de Izcalli.

La consejera Karina Vaquera Montoya informó que los cómputos son una parte fundamental del proceso electoral y se realizan en los 170 órganos desconcentrados, donde arribaron los paquetes electorales y hacen un análisis para ver cuántos paquetes electorales serán recontados parcial o totalmente.

El consejo general del IEEM recibió en las últimas horas, 9 solicitudes -**8 de consejos municipales y uno distrital**- para que realice supletoriamente el cómputo de los votos. También se recibieron solicitudes para que el IEEM atraiga el cómputo de votos de las elecciones de **Zumpango y Cuautitlán Izcalli** por el encono que existe entre los equipos de los contendientes, además se recibió la solicitud de cómputo supletorio de la junta distrital

43, con sede en Cuautitlán Izcalli.

El Consejo General del IEEM informó que valorará cada una de las solicitudes y hay lugar para ello, atraerá los cómputos, pero la idea es que el conteo oficial se realice en cada municipio y distrito.

El recuento total de los votos se determinará con base en lo que establece el Código Electoral, que señala dos supuestos para que se pueda hacer el conteo voto por voto casilla por casilla.

1. Que la diferencia entre primero y segundo lugar sea menor a uno por ciento.

2. Que el número de votos nulos registrados en la elección sea mayor a la distancia que hay entre el ganador y el segundo lugar.

Reconoció que algunos distritos y municipios han solicitado se atraiga supletoriamente la elección, aunque indicó que el IEEM ha permitido que sean los propios consejos distritales y municipales los que lo hagan porque están conformados de forma ciudadana, además de vocales y consejeros.

Sostuvo que los cómputos son fundamentales, pues la jornada electoral se llevó a cabo en ámbito de paz y la participación rondó arriba de 60%.

AVANZA EL CÓMPUTO ELECTORAL EN EL EDÓMEX

El Consejo General del IEEM determinó atraer los trabajos de los Consejos Municipales de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli.

Se informó también que el órgano desconcentrado de Zinacantepec ha reportado una pausa en los trabajos de escrutinio y cómputo, en tanto, San Felipe del Progreso, está por iniciar el trabajo.

Señala que el resto de los consejos municipales y distritales desarrollan sus actividades de manera normal.

Por lo pronto, se informó que los cómputos municipales ya han concluido en 16 Consejos: Amatepec, Atizapán, Ixtapan del Oro, More-

los, Nopaltepec, El Oro, Oztzoloapan, Nextlalpan, Ozumba, Papalotla, Temamatla, Temascalapa, Tlatlaya, Tonatico, Zacazonapan y Tonanitla.

Asimismo, se notifica que se realiza el recuento total de votos en Hueyapoxtla, Jocotitlán, Soyaniquilpan, Villa del Carbón y Luvianos.

Finalmente, la consejera electoral del IEEM, Karina Vaquera Montoya hizo un llamado a las vocalías para actuar debidamente y no obstaculizar los trabajos de los cómputos distritales o municipales, les pidió no tener una injerencia incorrecta en los trabajos que se realizan.

